

# Protokoll der Konventssitzung am 28.10.2014

## **Anwesende Konventsmitglieder:**

Andersen Ingwer, Bradenstein Kevin, Braun Vera (bis 23:30), Brzakala Dennis (bis 23:30), Bückreiß David, Feltes Ruth, Gassner Romana, Hermann Anna-Lena (bis 23:30), Hofmeier Henriette, Knöfel Martin, Kohler Maike (bis 23:00), Konietzko Raffael, Kröner Laura-Janine, Meder Christine, Ott Maximilian, Padberg Kai, Schilling Johannes, Schroetel Romina, Schwürzer Florian, Seeberg Jacob (bis 23:00), Seufert Nicolas, Smith Imogen, Stadlmeier Anna (bis 23:00), Wieland Felix

**Sitzungsleitung:** Johannes Schilling

**Protokoll:** Romana Gassner

## **Inhaltsverzeichnis**

### **TOP 1 Formalia**

- 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 1.2 Letzes Protokoll
- 1.3 Live-ticker erwähnen
- 1.4 Neues Thema (Mail Kai Padberg) einfügen

### **TOP 2 Berichte**

- 2.1 Sprecherrat
  - 2.1.1 Informationsstruktur Konvent/Sprat
- 2.2 Konventswochenende
- 2.3 LAK Bayern
- 2.4 Fakultäten
- 2.5 Arbeitskreise
  - 2.5.1 AK PR
  - 2.5.2 AK Kulturflat
  - 2.5.3 Kulturkessel
  - 2.5.4 AK Vernetzung
  - 2.5.5 AK Reaktionen auf FAU2
- 2.6 Gremien
  - 2.6.1 Kommission für Chancengleichheit
  - 2.6.2 Lust
  - 2.6.3 Kommission für Gender und Diversity
  - 2.6.4 Internationalisierungskommission

### **TOP 3**

### **TOP 4 Wahlen**

- 4.1 Studentische Vertreter bei der 1. Begehung Systemakkreditierung
- 4.2 Zentrales Gremium für die Verwendung der Studienzuschüsse
- 4.3 AG Melde- und Berichtssysteme
- 4.4 Bibliotheksausschuss

### **TOP 5 GO-Änderung »Nötige Zustimmung für Positionen der Stuve«**

### **TOP 6 Sonstiges**

- 6.1 Feedback-Runde
- 6.2 Themen für die nächste Sitzung

### **TOP 1 Formalia**

### 1.1 **Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Es sind 24 Mitglieder des Konvents anwesend.

Übertragung von Stimmen wie folgt:

- Raschpichler Karsten auf Andersen Ingwer
- Kohring Malte auf Hofmeier Henriette
- Schlobinski Victoria auf Schilling Johannes
- Hain Tobias auf Seufert Nicolas
- Kohler Maike auf Hermann Anna-Lena (ab 23:00)
- Stadlmeier Anna auf Brzakala Dennis (ab 23:00)
- Seeberg Jacob auf Bückreiß David (ab 23:00)
- Braun Vera auf Padberg Kai (ab 23:30)
- Brzakala Dennis auf Schwürzer Florian (ab 23:30)
- Hermann Anna-Lena auf Smith Imogen (ab 23:30)

Damit sind insgesamt 28 Stimmen von 30 Stimmen anwesend.

Der Konvent ist damit beschlussfähig.

### 1.2 **Letzes Protokoll**

Letztes Protokoll wurde verschickt und es wurde kein Widerspruch eingelegt

### 1.3 **Live-ticker der BLÖD-Liste**

Die BLÖD-Liste tickert die Konventssitzungen live auf Facebook mit. Darauf wird hiermit hingewiesen.

## **TOP 2 Berichte**

### 2.1 **Sprecherrat**

- Vernetzung mit der TH-Nürnberg ist angedacht, auch im Hinblick auf das Thema Semesterticket.
- Zum Thema BaföG gibt es noch keine Rückmeldung von Hr. Henning.
- Das Thema Fahrradproblematik an der Technischen Fakultät soll zunächst an den Departments angesprochen werden.
- Das Thema Carsharing wird von Herrn Leber kritisch gesehen, der SprecherInnenrat möchte es aber trotzdem zunächst weiterverfolgen.
- Zur Einmischung der Universitätsleitung in Stuve-Personalie gibt es nichts Neues zu berichten. Das Thema bleibt aber aktuell.
- Zur Feier des fünfjährigen Jahrestags der Audimaxbesetzung an der FAU wird es eine Zusammenarbeit mit Rave-Guerilla geben. Außerdem ist ein Videoabend mit einer Präsentation von Bildern und Videos der Audimaxbesetzung geplant.
- Am 11. Dezember findet die Gesprächsrunde mit Fr. Kley statt. Das Vortreffen dazu findet am 2. Dezember statt.
- Die Einrichtung eines Referats für das Lehramtsstudium ist geplant. Dazu sollen im Winter alle Lehramtsstudierenden eingeladen werden um Aktive für das Referat zu gewinnen.
- Die Kosten für Security bei studentischen Feiern sollen nicht weiter von der Universitätsleitung übernommen werden. Dies würde das Aus für viele studentische Feiern bedeuten. Der Sprecherrat versucht hier zu vermitteln.

#### 2.1.1 **Informationsstruktur Konvent/SprecherInnenrat**

Es wird darauf hingewiesen, dass nicht alle Themen, über die der SprecherInnenrat in seinen Sitzungen diskutiert auch im Konvent berichtet werden. Diese werden jedoch im Protokoll vermerkt, durch welches der Konvent sich über Inhalte der Sprecherratssitzungen informieren kann.

## 2.2 **Konventswochenende in Reitzenstein**

Es liegt dem Konvent das Ergebnisprotokoll des Wochenendes und eine Themensammlung, die während des Konventswochenendes erstellt wurde, als Tischvorlage vor.

## 2.3 **LAK Bayern**

- Themen waren unter anderem die Problematik, dass politische Hochschulgruppen an anderen Unis keine Räume durch die Studierendenvertretung zugewiesen bekommen. Ebenso auch keine Gelder für beispielsweise Plakate oder Flyer.
- Die neue Wahlordnung der LAK wurde verabschiedet.
- Nora Weiner (TUM) und Tobias Langer (FAU Erlangen-Nürnberg) wurden zu den neuen LAK-Sprechern gewählt.

## 2.4 **Fakultäten**

Im Fakultätsrat der Philosophischen Fakultät und Fachbereich Theologie läuft derzeit ein Leuchtturmverfahren. Dies wird von den studentischen Vertretern im Fakultätsrat sehr kritisch gesehen, da sich in ihrem Mitspracherecht eingeschränkt fühlen.

## 2.5 **Arbeitskreise**

### 2.5.1 **AK PR**

- Der AK PR wurde in Referat PR umbenannt.
- Gestern fand ein Treffen mit Vertretern von tfau statt. Das Referat PR plant eine Kooperation mit tfau und möchte kleinere youtube-videos erstellen um die Stube bekannter zu machen.

### 2.5.2 **AK Kulturflat**

- Dieser AK hat sich vor kurzem gegründet und möchte sich für ein Kulturticket an der FAU einsetzen.
- Da dieses Kulturticket, ebenso wie das Semesterticket, auf einem Solidarbeitrag aller Studenten beruht, wird zunächst keine Werbung für dieses Projekt gemacht.
- Für das Ticket werden noch Partner gesucht.
- Außerdem werden Gespräche mit dem Studentenwerk als möglichem Vertragspartner geführt.
- Das nächste Treffen des AK findet am 18.11. statt.

### 2.5.3 **Kulturkessel**

Der Kulturkessel plant am 3. Dezember die Durchführung eines „Wohnzimmerkonzertes“ im Sprecherratsgebäude.

### 2.5.4 **AK Vernetzung**

Dieser AK wurde wieder reaktiviert und dient der Verbesserung der Vernetzung und Kommunikation von Konvent, Sprecherrat, FSVen, FSlen und Hochschulgruppen.

Es werden noch Helfer gesucht für den AK.

### 2.5.5 **AK Reaktion auf FAU2**

Imogen Smith löst Carolin Kistner als Verantwortliche für den AK ab. Auch hier werden noch Helfer gesucht.

## 2.6 **Gremien**

### 2.6.1 **Kommission für Chancengleichheit**

Die Leitfindungsskommission für Familienfreundlichkeit sucht noch zwei studentische Vertreter. Außerdem wurde über die Problematik von schwangeren Professorinnen gesprochen.

### **2.6.2 Lust**

- Es wurden viele neue Studiengänge verabschiedet
- Ein AK zur Handhabung von Modulstudien an der FAU soll gegründet werden, um zu erarbeiten, welche Studiengänge eingeführt werden und wie diese ausgestaltet werden sollen
- Die Deutschkenntnisse ausländischer Studierender sollen nun stärker kontrolliert werden. Mögliche Prüfung durch Nachweise bei der Einweisung oder die Absolvierung eines entsprechenden Sprachkurses innerhalb eines Jahres. Problematisch hierbei ist, dass es die entsprechenden Kurse noch nicht gibt und das Sprachenzentrum diese erst auf Kosten der Studierenden entwickeln müsste.
- Zum Thema Bafög: Es sollen nun Prüfungen bis zum dritten Semester in die Prüfung des Bafög-Anspruches eingehen, die nach dem vierten nachgewiesen werden sollen. So hat man mehr Zeit, falls Prüfungen erst später eingetragen werden.

### **2.6.3 Kommission für Gender und Diversity**

Ein Leitfaden wie die Themen Gender und Diversity auch in die Lehre getragen werden können, soll entwickelt werden.

### **2.6.4 Internationalisierungskommission**

- Thema war unter anderem die Zusammenarbeit der FAU mit einer Hochschule in Brasilien.
- Der Referent für Auslandsmarketing will eine englischsprachige Version der FAU-Website erstellen. Ebenso auf Facebook und Twitter.
- Es wurden verschiedene Programme vorgestellt um ausländische Studenten zu unterstützen, wie z.B. Paten-Programme.

## **TOP 3 Positionspapier zu Studiengebühren**

- Änderungsantrag: Das Wort Universität in Zeile zwei durch Hochschule zu ersetzen.  
21 Stimmen für den Änderungsantrag, eine Gegenstimme, fünf Enthaltungen. Der Änderungsantrag ist damit angenommen.
- Änderungsantrag: Einfügungen von ein „grundsätzlich gebührenfreies Studium“ in Zeile 16.  
Angenommen mit 7 Gegenstimmen und einer Enthaltung.
- Es wird beschlossen die Entscheidungen über das Positionspapier zu Studiengebühren und das Positionspapier zur Verwendung von Studiengebühren bis zur nächsten Sitzung zu vertragen. (Angenommen mit Vier Enthaltungen)
- Die beschlossenen Änderungsanträge werden daher zunächst einmal nicht übernommen.

## **TOP 4 Wahlen**

### **4.1 Studentische Vertreter bei der 1. Begehung Systemakkreditierung**

Die acht bisherigen Vertreter werden einstimmig ohne Enthaltungen bestätigt.

### **4.2 Zentrales Gremium für die Verwendung der Studienzuschüsse**

Der Konvent diskutiert, ob es nach dem Rücktritt einiger der letzten Vertreter nochmal sinnvoll ist, wieder Vertreter zu entsenden.

Kai Padberg stellt daraufhin einen GO-Antrag auf Streichung des TOP der Wahlen von Vertretern für das ZGS. Die Abstimmung ergibt 6 Stimmen für den Antrag, 21 Stimmen dagegen und eine Enthaltung. Der Antrag ist damit abgelehnt.

1. Wahlgang: Stimmberechtigte Mitglieder:

Nicolas Seufert 20 Stimmen ▫ 5.  
Esther Krauß 5 Stimmen  
Kevin Bradenstein 22 Stimmen ▫ 3.  
Antonia Birkeneder 22 Stimmen ▫ 4.  
Romana Gassner 19 Stimmen ▫ 6.  
Tobias Langer 6 Stimmen  
Anna Wieser 16 Stimmen ▫ 7.  
Henriette Hofmeier 24 Stimmen ▫ 1.  
Benedikt Kopera 8 Stimmen  
Johannes Schilling 23 Stimmen ▫ 2.  
Falk Brauer 2 Stimmen  
Anna-Lena Hermann 2 Stimmen  
Marius Rossmeissl 8 Stimmen  
Nicht abgegeben 13 Stimmen  
Ungültig 6 Stimmen  
Alle gewählten nehmen die Wahl an

2. Wahlgang: Stellvertreter

Esther Krauß 17 Stimmen ▫ 6.  
Tobias Langer 23 Stimmen ▫ 1.  
Benedikt Kopera 12 Stimmen  
Falk Brauer 19 Stimmen ▫ 4.  
Anna-Lena Hermann 17 Stimmen ▫ 6.  
Marius Rossmeissl 20 Stimmen ▫ 3.  
Imogen Smith 18 Stimmen ▫ 5.  
Felix Wieser 21 Stimmen ▫ 2.  
Nicht abgegeben: 12 Stimmen  
Ungültig: 0 Stimmen

Termine für die Sitzungen des ZGS sind am 25.11. und am 2.12.

#### 4.3 **AG Melde- und Berichtssysteme**

Hier soll nochmal eine Mail über den Aktive-Verteiler gehen um weitere Berater zu gewinnen. Die bisherigen 4 Entsendeten werden ohne Gegenstimme bestätigt.

#### 4.4 **Bibliotheksausschuss**

Mit einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen werden Nicolas Seufert (stimmberechtigt) und Marius Rossmeissl (stellvertretend) entsendet.

#### 5. **GO-Änderung »Nötige Zustimmung für Positionen der Stuve«**

Der GO-Änderungsantrag wird in die nächste Sitzung vertagt und wird das nächste mal vorgezogen.

#### 6. **Sonstiges**

##### 6.1 **Feedbackrunde**

- Die Sitzungen sollen früher anfangen
- Antwortrunden sollten kürzer gestaltet werden
- Schwerpunktsitzungen für produktiveres Arbeiten

- Eingereichte Positionspapiere sollen zeitnah behandelt werden und ein Googledoc für die Bearbeitung durch andere erstellt werden.

## **6.2 Themen für die nächste Sitzung**

- Präsidentenwahl
- Securityproblem
- Referat für Lehramt
- Positionspapier zum Bafög-Problem
- Flüchtlingsproblematik
- Anwesenheitspflicht